

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 144 (1999)
Heft: 12

Artikel: Swiss Raid Commando 1999... : Un test d'excellence
Autor: Greub, Marie-Madeleine
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-348773>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 19.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Swiss Raid Commando 1999...

Un test d'excellence

Parti de l'idée de quelques officiers, vers le milieu des années 1980, le Swiss Raid Commando est devenu treize ans après, une référence en matière de compétition militaire. Conçue comme une véritable opération par un état-major spécial de la division de campagne 2 sous les ordres du divisionnaire Jaccard, la compétition comprend des éléments du renseignement, des opérations, de la logistique, du service sanitaire et de l'adjudance.

■ Marie-Madeleine Greub

Les ordres, émis en quatre langues (français - allemand - anglais - italien), constituent également un test d'excellence pour un état-major. Ainsi, outre l'aspect compétition internationale de pointe, l'organisation du SRC et sa réalisation comportent aussi un volet didactique, qui peut être comparé à la préparation et à la réalisation d'une importante opération militaire alliant forces terrestres et aériennes.

Un « must militaire »

Inscrit dans le programme du Partenariat pour la paix auquel la Suisse a adhéré en 1996, le SRC a pour but de rapprocher les militaires de pays démocratiques, pour tisser des liens d'amitié et, ainsi, renforcer la compréhension entre les Etats.

Pour la 13^e édition, plus de 650 militaires, venant de 12 nations, se sont affrontés dans des épreuves techniques et tactiques très sélectives. Les Américains, par exemple, n'ont pas hésité à venir avec deux gros porteurs C-130 de Pennsylvanie, ravitaillés en vol au-dessus de l'Atlantique, les Allemands avec un gros porteur Transal, pour larguer leurs parachutistes

au-dessus de l'aérodrome d'Yverdon-les-Bains.

Dans la nuit du vendredi au samedi 2 octobre, 5 *Super Puma* de l'armée suisse ont effec-

tué le plus grand transport aérien nocturne jamais réalisé dans notre pays, en déplaçant par air tous les concurrents de Chamblon à Démoret et à Mauborget.



«Marines» avec l'attaché militaire des USA, le col Mc Bride. (Photo: M.-M. G.)

L'épreuve elle-même consistait, durant une trentaine d'heures, à tester les concurrents à une cinquantaine de postes, comprenant des thèmes qui mêlaient épreuves de courage, tirs aux armes les plus diverses, exercices sanitaires, épreuves sur et dans l'eau, parcours à vélo, varappe, descente en rappel, avant qu'ils se lancent dans une mission tactique extrêmement astreignante.

Pour assurer le succès de l'épreuve, des moyens importants en hommes et matériel ont été mis en œuvre, par exemple une grande partie du régiment d'infanterie 2 et de nombreuses autres troupes et écoles de recrues, soit au total plus de 2400 femmes et hommes. En ce qui concerne l'intendance, 100 tonnes de matériel, comprenant 2395088 articles, ont été mis à disposition, 5000 repas servis et 200 véhicules engagés. Au niveau de la sécurité, une compagnie sanitaire, 25 ambulances civiles et 12 ambulances militaires, ce qui



Ach! ces vélos militaires suisses! (Photo: M.-M. G.)

représente l'infrastructure sanitaire d'une ville de 200000 habitants, assuraient une sécurité maximale. Lors de sa visite à la compétition, le conseiller fédéral Ogi a exprimé au responsable, le divisionnaire Bertrand Jaccard et à son état-major, sa satisfaction pour la remarquable organisation de l'épreuve et l'image positive de notre pays qu'elle laisse aux délégations étrangères.

L'épreuve s'est terminée, le dimanche matin à Planeyse au-dessus de Colombier, par la manifestation haute en couleurs de la proclamation des résultats, au cours de laquelle le divisionnaire Jaccard a donné rendez-vous à tous en 2001, pour le prochain Swiss Raid Commando.

La patrouille gagnante, toutes épreuves confondues, est suisse romande.

M.-M. G.



En patrouille dans les forêts de la Broye. (Photo: M.-M. Greub)

Quelques résultats

1. N° 37 ap Pfister - adj EM Denervaud - plt Gagg - sgt Monnet (Suisse)
2. N° 25 Hptm Berweger - Lt Keller - Lt Fässler - Lt Güngerich (Suisse)
3. N° 18 lt Leu - lt Grob - sdt Herter - sdt La Torre (Suisse)

Première patrouille étrangère:

1. N° 34 Cap Bertolusso - Ten Mattutino - Ten Milana - Ten Pin (Italie)